

El petróleo se dispara tras la muerte de general iraní Soleimani en Irak

El hecho en el que también feneció un dirigente proiraní comenzó a afectar los mercados internacionales

EL BOMBARDEO de Estados Unidos en el que murieron el poderoso general iraní Qasem Soleimani y un dirigente proiraní en el aeropuerto internacional de Bagdad, comenzó a afectar los mercados internacionales del crudo.

El Pentágono confirmó que el presidente Donald Trump había dado la orden de "matar" a Soleimani después del ataque de manifestantes proiraníes a la Embajada estadounidense en Bagdad, el martes.

A media mañana, hora de Londres, el barril de Brent subía 4,5%, y el de WTI aumentaba 4,1%, ante el temor de los inversores a un conflicto en la región. Hacia las 14h30 GMT, el WTI ganaba un 3,8%, hasta \$63,50 dólares el barril, y el Brent un 3,8%, hasta 68,79 dólares.

"Temen que Irán tome represalias por el asesinato de Soleimani", dijo a la AFP Thina Margrethe Saltvedt, una analista de Nordea Markets, y explicó que Teherán podría atacar "instalaciones petroleras o de infraestructuras de transporte".

El líder supremo de Irán, el ayatolá Ali Jamenei, pidió por su parte una "severa venganza" por la muerte de Soleimani.



EL TEMOR DE UN NUEVO conflicto bélico en Oriente Medio disparó este viernes los precios internacionales del crudo.

Según Cailin Birch, una economista de The Economist Intelligence Unit, los mercados temen sobre todo "un conflicto más amplio".

"La importancia deriva menos de la pérdida potencial de los suministros de petróleo iraní (...) que del riesgo de que se pueda desencadenar un conflicto más amplio que arrastre a Irak, Arabia Saudita y a otros", dijo a la AFP.

"También existe un riesgo

significativo de que Irán lance un ataque selectivo contra barcos estadounidenses en la región, lo que podría interrumpir los flujos de petróleo en el mar y hacer que los precios sigan aumentando", añadió.

Los precios del petróleo se dispararon en septiembre tras los ataques contra dos instalaciones petroleras de Arabia Saudita que redujeron brevemente a la mitad su producción de crudo.

Las bolsas también se vieron

afectadas. Fráncfort llegó a perder 1,5% mientras otras plazas europeas sufrieron pérdidas menores. En Wall Street, el Dow Jones empezó la jornada perdiendo 300 puntos.

"El mercado recuerda muy bien el inesperado ataque con aviones no tripulados contra Saudi Aramco (la petrolera saudita) el pasado otoño", señaló Saltvedt.

Sin embargo Birch descarta la idea de un conflicto generalizado.

"No esperamos un aumento de precios en un solo día, en términos porcentuales, como el 10% de septiembre de 2019, cuando se atacaron la infraestructuras petrolera sauditas", apuntó.

Y argumentó que "aunque todavía creemos que es improbable una guerra abierta entre EE.UU. e Irán, esta muerte elimina la posibilidad de negociaciones entre ambos durante todo 2020".

Tras el ataque en Irak, los inversores apostaron por valores seguros, con subidas del yen frente al dólar y del oro, que alcanzó casi un récord en cuatro meses, hasta más de 1.550 dólares la onza./AFP.

Grupo Natura compró Avon

EL FABRICANTE estadounidense de cosméticos Avon anunció la salida de su director general debido a la compra del grupo por el brasileño Natura Cosmetics.

Avon, con sede en Londres, explica en un comunicado que Jan Zijderveld abandonará su puesto en el momento de la esperada conclusión de la venta de Avon a Natura, abriendo una nueva era para la sociedad estadounidense y sus 130 años de historia.

El presidente ejecutivo de Natura, Roberto Marques, tomará las riendas de Avon. Natura Cosmetics anunció en mayo la compra del fabricante estadounidense de cosméticos, operación que da origen al cuarto grupo mundial de productos de belleza, con una capitalización de 11.000 millones de dólares, detrás del francés L'Oreal, el estadounidense Procter & Gamble y el anglo-holandés Unilever.

En 2017, Natura adquirió la marca británica The Body Shop al gigante mundial de la belleza L'Oreal.

Creado en 1969 y cotizado en bolsa en Brasil desde 2004, Natura es el número uno de los cosméticos brasileños./AFP

Acuerdo EU - China desde el 15 de enero

EL PRESIDENTE estadounidense, Donald Trump, anunció que firmará el 15 de enero en la Casa Blanca el acuerdo parcial alcanzado con China luego de meses de una guerra comercial a ritmo de aranceles.

Trump indicó que viajará a Pekín "en una fecha posterior" para la "fase dos" de ese acuerdo.

La ceremonia tendrá lugar en presencia de altos funcionarios chinos, dijo el multimillonario Republicano sin dar más detalles.

Según Washington, el acuerdo incluye avances en la transferencia forzada de tecnología, así como un mejor acceso al mercado chino para las empresas del sector financiero.

Además, según el nuevo acuerdo, China se ha comprometido a comprar un mínimo de 200.000 millones de dólares en los próximos dos años a fabricantes, agricultores, productores de energía y proveedores de servicios de Estados Unidos, de acuerdo con el representante comercial del gobierno federal, Robert Lighthizer./AFP

Empresarios

Los retos que le esperan al nuevo gerente de EPM

CON MÁS de 28 años de experiencia en el mundo empresarial, el abogado Álvaro Guillermo Rendón López asumió desde el pasado 2 de enero el mando de Empresas Públicas de Medellín (EPM), la más grande en prestación de servicios públicos en Colombia.

El entrante alcalde de la capital paisa, Daniel Quintero, lo escogió para asumir este reto en su administración (2020-2023) luego de su paso por varios de los más importantes cargos gerenciales.

Este abogado, con posgrados en Derecho Administrativo de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín y en Derecho Económico de la Universidad Externado de Colombia de Bogotá, tiene amplia experiencia en el campo académico, público y privado.

Rendón López se ha desempeñado como auditor general de la República, asesor de la Gerencia Administrativa de la empresa Oleoducto de Colombia, secretario general de la Financiera de Desarrollo Te-

rritorial (Findeter), asesor de Bavaria, gerente general de la Cooperativa de Municipalidades del Departamento de Antioquia, entre otros.

También ha sido catedrático en las universidades Santo Tomás, Sergio Arboleda, Pontificia Bolivariana y la Escuela Superior de la Administración Pública (ESAP).

Como sucesor del ingeniero Jorge Londoño de La Cuesta, el nuevo gerente general de EPM asumirá también el manejo del Grupo EPM.

Se trata de un grupo empresarial de origen colombiano con sede principal en Medellín y presencia en Chile, El Salvador, Guatemala, México y Panamá.

Su línea de negocios está enfocada en acueductos, saneamiento, gas, gestión de residuos sólidos; generación, transmisión y distribución de energía, gestión de aguas residuales y potabilización de agua de mar.

EPM es la compañía de servicios públicos más grande

